



Camagüey- Instantes de la vida y del quehacer político del Guerrillero Heroico, Ernesto Guevara de la Serna, fueron resaltadas en un conversatorio del matrimonio de investigadores, Froilán González García y Addys Cupull Reyes, desde el Café la Comarca, de la Asociación Hermanos Saíz, con un público de diversas edades y profesiones, como parte de las acciones efectuadas por la Sociedad Cultural José Martí (SCJM) para conmemorar el aniversario 169 del aniversario del Héroe Nacional de Cuba, quien nombra a esa institución.

“La Historia de Cuba es el arma secreta para defender la Revolución. Cuando la utilizamos con los conocimientos exactos y empleamos siempre la verdad, levantamos un escudo contra todos los enemigos que la desean derrocar”, expresó González García, quien refirió cómo el contar las experiencias del Che, les ha servido a él y a su esposa, para contribuir al fortalecimiento del socialismo y los ideales por los que lucha el pueblo cubano.

Abundó Froilán sobre las acuciosas labores de pesquisaje, desarrolladas alrededor de la guerrilla del notable revolucionario que desde el inicio incluyeron momentos específicos y poco conocidos de su existencia, como su breve paso por Dublín, Irlanda y el difícil proceso de recopilación de datos en Valle Grande, acerca del paraje donde se habían enterrado los restos de Guevara, luego de ser asesinado en el cercano pueblo La Higuera, el nueve de octubre de 1967.

“Muchos creyeron que no hallaríamos los restos, incluso, muchos se burlaron de nosotros. Sin embargo, las frases ofensivas no nos hirieron y pese a los contratiempos, quedó desvelado el sitio definitivo en el que habían sido enterrados el Che junto a otros de sus compañeros. Además, tenemos que decir que los habitantes de la zona nos apoyaron mucho y, como nosotros, se sintieron identificados con el descubrimiento de aquellas osamentas, símbolo de la

soberanía para todos los oprimidos del planeta”, dijo Adys.

En el encuentro fue ponderada también la indiscutible visión que arrojó el pensamiento martiano sobre el Che, por la presidenta de la SCJM, en el territorio, Maricela Valido Portela, quien destacó cómo aquel hombre que murió con una estrella en la frente, se sacrificó por dar luz a Cuba, a América Latina y a toda la humanidad.

Por Yang Fernández Madruga/ Adelante

Foto: Del autor